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兵庫県看護連盟 会長

 服部 玲子

ご 挨 拶

「国家公務員医療職俸給表(三)」の改正の先に見えてくるもの

兵庫県看護協会 会長

 丸山 美津子

ちょうど1年前の7月7日は第26回参議院議員選挙の終盤で、

兵庫県西宮ガーデンズに安倍元総理をお迎えしていました。

翌日、思いもよらぬ訃報に驚きました。あれからコロナ感染

拡大はもちろんのこと、次々と押し寄せる社会の変化も激動

と言わざるを得ませんでした。

そのような中、看護連盟会員の皆様はお元気にお変わりなく

ご活躍と思います。看護職国会議員の友納理緒参議院議員、

石田まさひろ参議院議員、あべ俊子衆議院議員、髙階恵美子

衆議院議員、県会議員・市会議員も合わせて、全国で連盟会

員の看護職議員は、約40名がご活躍です。

過日開催されました令和5年度兵庫県看護協会総会で承認

され、成田前会長の後を引き継ぐことになりました丸山美

津子でございます。

2040年に向けて、令和2年度より兵庫県看護協会は「時空

を超えて創造する、つなぐ・つながる看護」を将来ビジョ

ンとして掲げ、「県民の誰もが自らの生き方を選択でき、

どんな状況であっても心から幸せを実感できる生き方を支

える看護」を目指しています。その実現に向けて、何がで

きるのか、何をなすべきかを一人ひとりが考え、共に具体

化を目指しましょう。

そして今年春の統一地方選挙で元衆議院議員の木村やよい

さんが東京都江東区長として就任されました。看護職の議員

は国会議員国政に看護職の代表を送った主な成果は数多くあ

りますが、昨年は医療職三表の見直しで給料が上がることが

見えてきました。しかしながら、専門職として、その先、ど

のようなことを考えていけるのでしょうか？

ある時、石田まさひろ参議院議員が研修会で言われていた

言葉を思い出します。「川島みどりさんがたくさん増えます

ように！」と、そのたびに人手不足の対策として実感してい

ます。皆様と一緒に考えていきましょう。

つなぐ。つながる看護の実現に向けて

この3年余り、新型コロナ感染症対策に翻弄されながらも、

刻々と変化する感染の様相に柔軟に対応する力やチーム力、

地域の看護職間の連携が太く強くなる機会ともなりました。

さらなる連携の強化を図り、地域医療の充実に寄与したいと

思います。また、逞しく成長し続ける看護職の英知を結集し、

保健・医療・福祉の未来に向けて、看護連盟と協働し、着実

に歩をすすめていけるよう微力ながら力を尽くしたいと思い

ます。

何より、皆さまが元気で・明るく・楽しく、看護の仕事に

取り組めるようお手伝いをしたいと思います。前任者同様、

会員の皆様のご支援・ご協力をよろしくお願い致します。



日本看護連盟 会長

 髙原 静子

兵庫県看護連盟会員の皆様、日頃より日本看護連盟活動

にご協力いただきありがとうございます。

今回は、「看護師等の人材確保の促進に関する法律」

(1992年)の制定後、看護職の就労環境と教育に関して、ど

のような制度改正が行われたかを振り返ってみた。

看護職の就労環境は、1992年に「複数夜勤・夜勤加算」

「労働時間の短縮・週2日制」「院内保育」、1994年「夜

勤看護加算」、1996年「月平均夜勤時間72時間以下」、

2006年「入院基本料7:1新設」、2022年「看護職処遇改善

料の新設」、そして今年2023年、長年寝たきり給与と言わ

れてきた「医療職三表」改正された。

衆議院議員

 あべ 俊子

衆議院議員

 たかがい 恵美子

兵庫県看護連盟の皆様には、平素より看護政策の推進及

び後進の育成にご尽力を賜り、心から感謝を申し上げます。

こども家庭庁が始動し、お年寄りだけではなく子供た

ち・子育て世代の支援、また人生100年時代を支える新た

な社会保障制度の補強について、関心が高まっています。

看護職には、いのちに寄り添いその生命力を守り支えるプ

ロとして、これまで以上に期待が寄せられています。ひと

り一人が意欲を持ち、その尊い使命を果たしていくために

いつもご支援いただきましてありがとうございます。

今後、人口減少が進む中、人材を確保することはもちろ

んのこと、効率と生産性を重視した働き方への支援が必

要です。

昨今、生成系AIの技術革新が注目されています。信頼性

や倫理的な課題を含みながらも、有益なツールとして

様々な業種で導入されつつあります。

6月13日政経セミナー

また、教育に係ることも、1992年「看護大学の新設」、

現在では303の看護系大学がある。2009年「新人看護職の

研修制度」、2016年「特定行為に係る看護師の研修制度」

等が制度化された。さらに、2003年「中央社会保険医療審

議会」に看護の代表が専門委員に任命されたことは大きな

一歩であった。

これらのことは、日本看護協会・日本看護連盟・看護職

議員が連携し、勝ち取った賜物である。看護が多様化、複

雑化するニーズに対応し、あらゆる世代の人々の健康を支

えていくために、どんな要望をし、実現してゆくのか、

「現場の声」を届けましょう。

女性の生涯の健康に関する
PTにて

厚生労働委員会にて質疑

看護職を支援する取り組み

メリット・デメリットを理解した

上で、看護の現場にどのように活

用できるのかを模索しています。

記録や書類作成の自動化ができれ

ば、患者さんと直接対話したり、

ケアを提供する時間を増やすこと

ができるかもしれません。生成系

AIの活用は、看護師の仕事をより鮮明にするのではないかと考

えています。看護師の新しい働き方を、皆さまと一緒に創り上

げて参ります。

は働き続けることのできる職場環境づくりと技術に見合う報酬

の確保が極めて重要な課題です。看護職が尊重され自分らしく

活躍できる未来のために、これからも皆様とともに現場最優先

で行動いたします。

看護職と看護職を応援する皆様の健康と繁栄を願っています。



参議院議員

友納 りお

参議院議員

 石田 まさひろ

兵庫県看護連盟の皆様、日頃より多大なるご支援を賜りま

して誠にありがとうございます。

エネルギー価格の高騰等により、消費者物価指数は前年比

で約3.5％上昇し、医療機関や訪問看護事業者等も大きな影響

を受けており、また、春闘ではインフレ率を超える賃上げを

目指しています。しかし、診療報酬等は公的価格のため、諸

経費が増大しても価格に転嫁することができず、大変厳しい

経営を強いられています。今こそ、診療報酬の基幹的収入で

ある入院基本料や訪問看護基本療養費などを大幅に引き上げ

ねばなりません。診療報酬の引き上げを政府へ求めるととも

厚生労働委員会質問

議院運営委員会理事へ
総理が国会閉会ご挨拶

平素よりお世話になっております。引き続き、様々な局面で命と向き合

い、看護を提供して下さっている皆さまに心より感謝申し上げます。

年始に始まった通常国会も、先日、閉会致しました。多くの法律が成立し、

介護保険法の改正では看多機の定義が明確化されるなど、看護に関する法

整備も行われました。本国会では、所属する厚労委員会をはじめ、内閣・

法務などの委員会で質問の機会をいただきましたので、様々な場で、看護

の専門性の発揮、訪問看護への支援の必要性などを訴えました。訪問看護

の推進については、来年度予算編成や重要課題への方向性を示す骨太の方

針2023に記載がされ、今後の展開が期待されます。

現在、看護職のさらなる処遇改善、働き方、ハラスメント対策等について、

石田まさひろ先生とともに、生労働省の担当者と話し合いを重ねています。

少しでも政策が前に進むように力を尽くします。

閉会中は、皆さまのもとへうかがう機会が増えます。現場の声を国政に！

立法府である国会の一員という自覚を持ち、皆さまがより良い看護を提供

できる環境を整えることができるように引き続き取り組んで参ります。

今後ともご支援賜りますよう心よりお願い申し上げます。

通常国会最終日 本会議

石田先生と厚労省レク

加藤厚生労働大臣への申し入れ

看護職を支援する取り組み

に、併せて、全ての看護職員の賃金引き上げを可能とするため

の財政措置を明示することも政府に求めています。政治は「現

場」と共にあります。国政の場では、現場で起きていることを

理解していなくては説得力のある発言はできません。看護職お

ひとりおひとりが「今日も良い看護ができた」と実感できる環

境づくりのために引き続き尽力して参ります。

兵庫県看護連盟益々のご発展と、会員の皆様のご健勝を心よ

り祈念申し上げます。



2023年度 日本看護連盟通常総会

日  時：2023年6月13日（火）13:00～15:00

会  場：ザ・プリンスパークタワー東京

参加者 : 兵庫県代議員13名、服部会長

出席者 : 出席者593名（役員、議長団等含む）

報告者 : 神戸東部支部 水流 啓子（代議員）

2023年度看護連盟会員を募集中です（入会期間：2023年4月1日～2024年3月31日）

連
盟
会
員

■正会員 会費 8,000円（年間）
（内訳：日本看護連盟会費5,000円 県会費3,000円）

・公益社団法人日本看護協会会員の方
賛

助

会

員

■看護職賛助会員（看護職の方）

会費 3,000円（県会費のみ・年間）

■一般賛助会員
（家族、知人等の一般の方）

会費  500円（年間）
・看護連盟活動に賛同して頂けるのであればどなたでも入会
して頂けます。ご家族、ご友人にも広くお呼びかけ下さい。

■特別会員 会費 8,000円（年間）

（内訳：日本看護連盟会費5,000円 県会費3,000円）

・正会員の経歴を有し未就業で、公益社団法人日本看護協会
の会員ではないが、日本看護連盟の活動にご協力・ご支援
頂ける方。

■団体賛助会員 （看護連盟が推薦する団体）

会費  1口 1,000円（年間）

会費 無 料  ・保健師・助産師・看護師又は准看護師の資格を得るために就学している看護学生で看護連盟の主旨に賛同いた
だける方を対象としています。 ご入会いただきました学生会員の方には、広報誌をお届けいたします。

学生
会員

お問合せ先  :  兵庫県看護連盟 TEL：078-382-3150 FAX：078-382-3151

石田参議院議員挨拶

総会は、予定通り13:00から、来賓を日本看護協会長、自由民主
党総裁の方々をお迎えし開会した。
物故会員への黙祷、来賓から祝辞をいただいたのち、議長団が
選出され、報告事項、審議事項と会は進行し、すべて承認された。

2023年度事業計画のうち、新規事業内容は下記の通りである

⑴看護政策の実現のため、「現場の声」を吸い上げる窓口を日本看

護連盟SNSのプラットホームに増設する

※兵庫県ホームぺージの「現場の声」にアクセスしてください

⑵看護問題対策連盟などとの活動の促進のために地方議員、地方行政

への影響力の強化を、クラウドを活用して情報を共有する

※各県の職域活動実績を報告として挙げる

⑶効率的な組織運営のため「日本看護連盟の在り方」検討のワーキン

ググループを立ち上げ、組織図の完成を目指す

※会長会で承認を得、最終決定をする

⑷会員確保における課金システム検討プロジェクト設置を予算化し、

効果的な会費納入方法を検討する

※会員確保における課金システム検討プロジェクトを立ち上げる

⑸社会の変化に即応するためのDXの推進をする

※デジタル戦略推進部の設置とSNS戦略ワーキンググループを設置

する

審議事項について
第27回参議院議員選挙組織内候補予定者について

「石田昌宏参議院議員」が47都道府県連盟会長からの推薦を受け、

 会長会で合意されたと報告後、代議員による賛否の投票を実施し、

石田昌宏参議院議員は、第27回参議院議員選挙組織内候補予定者と

して承認された。

会場の様子

【所 感】

令和5年5月8日に新型コロナ感染症の感染症法上第5類感染症

移行され、4年ぶりに対面での開催となり、終始熱気あふれる

総会でした。

2023年度名誉会員として春江ハル子前会長のお名前をお聞

きした時は、兵庫県の看護職の後輩、会員として大変嬉しく思

うとともに、先輩方の功績を次世代に繋げることの重責を感じ

ました。

将来の看護職のために看護連盟と看護協会員が連携し、第27

回参議院議員選では、「石田昌宏参議院議員」の当選に向けて

看護職が一致団結しなければならないと思います。



2023年度兵庫県看護連盟通常総会

日 時     ：2023年6月３日(土)13：00～16：00

会 場   ：ラッセホール

当日参加者数 ：137名（来賓10名、国会議員3名・秘書6名、会員87名、議長 2名、役員・支部長31名）

委 任 状  ：4,241名（4月末日現在会員数：4,569名）

報告者  ：神戸西部地区幹事 仁木 美枝子

12:30 開 場 
オリエンテーション

13:00 特別講演
テーマ:国政報告 講師:参議院議員 友納理緒

14:00 開 会
物故会員への黙祷
あいさつ 兵庫県看護連盟会長
来賓祝辞

  祝電披露
永年会員感謝状贈呈
議長団選出

  議 事
報告事項
1. 2022年度通常総会報告     
2. 2022年度日本看護連盟会議報告           
3. 2022年度役員会報告  
4. 2022年度日本看護連盟通常総会報告（書面報告）
5. 2022年度活動報告・支部活動報告
6. 2022年度決算報告
7. 2022年度監査報告

審議事項
第1号議案 2023年度スローガン（案）
第2号議案 2023年度活動計画（案）支部活動計画(案) 
第3号議案 2023年度予算（案）
第4号議案 兵庫県看護連盟規約並びに細則の一部改正(案)
第5号議案 選挙対策（案）
第6号議案 2023年度役員選出（案）

新役員紹介・退任役員あいさつ
綱領宣言
連盟の歌斉唱（黙唱）

16：00 閉 会

プログラム

2023年度通常総会は、5月8日からコロナウイルス感染症が5

類に移行されましたが、他の感染症感染拡大が懸念され医療現

場への配慮から、参加人数を縮小し開催しました。前日各地で

続く激しい雨 による死傷、住家被害があり、大雨で冠水した

住宅地は、現在も復旧の目途が立たない状況です。災害に遭わ

れた方々にお見舞い申し上げます。

総会当日交通網の改善の目途が立たず、友納理緒参議院議員

の講演は、リモートとなりました。

友納理緒参議院議員の国政報告後、熱が冷めやらない中、議

事進行はスムーズに行われ、報告事項、審議事項も成立し、そ

の後、新役員、支部長も承認されました。 退任役員・支部長

の皆様の看護連盟に対する熱い思いを聞くことができました。

2023年度活動計画・支部活動計画及び予算案につきましては

兵庫県看護連盟ホームページでご確認ください。

開会式の様子

審議の様子

退任役員･支部長の挨拶

齋藤 元彦
兵庫県知事

末松 信介
参議院議員

黒川 治
兵庫県議会議員

平井 真千子
神戸市議会議員

成田 康子
元兵庫県看護協会長

退任役員・支部長の皆様
ありがとうございました



令和５年度兵庫県看護連盟通常総会に於いて、友納理緒参

議院議員よりオンラインで国政報告が行われました。友納議

員は、令和４年７月26日参議院議員としての任期がスタート

し『看護連盟・看護協会とともに、代弁者として、力を尽く

したい』と、任期開始後から臨時国会や通常国会並びに看護

問題小委員会や厚生労働委員会等で精力的にご活躍されてい

ます。

今回の国政報告では、国会活動と重点政策・通常国会・政

策活動・看護政策、施設訪問や視察などの報告と共に、第

211回通常国会開会において異次元の少子化対策として基本

的方向性３つ決定。自民党青年局と日本看護連盟青年部の意

見交換会出席や、産業保健・女性の健康支援に向けて国会で

活動内容をお話いただき、最後に看護連盟会員に向けて、国

会議員として「声をあげれば変わることがある。我々の声を

国政に届ける。」という決意を述べられ、「今、看護職には

大きな役割が期待されている。看護の明日をともに作りま

しょう！」と、心強いエールを頂きました。

文責: 但馬支部 橋本 みどり

2023年度兵庫県看護連盟通常総会に参加して

特別講演

テーマ：国政報告 講師：参議院議員 友納 理緒氏

管理医療機器製造販売認証番号
＜303AGBZX00027000＞

『健康セミナー』を実施中（出張費無料）

看護連盟様【優待価格】
をご用意しております｡
詳しくはセミナーにて
ご案内いたします。

姫路営業所
〒670-0965 兵庫県姫路市東延末1-1 姫路NKビル6F

TEL:079-287-3880 FAX:079-287-3881

新広告

友納議員からの資料より



令和５年度より東播支部幹事を拝命致しました井上です。

1959年に看護連盟が発足して以来63年もの間看護職の先輩方

が、日本の看護の様々な問題解決のために力を注いでください

ました。その思いを受け継ぎ、次の世代へ看護の心を繋ぐこと

が出来ればと思います。看護の現場の声を政策に繋げ、より良

い医療・看護が提供出来るように、皆さんと共に精一杯努力し

たいと思います。宜しくお願い致します。

変化が激しく将来の予測が困難なVUCA時代にあり、医療現場

も人材確保や育成の課題、労働環境問題等、先行きが不透明な

事柄が多く、現場の悲鳴は続いています。

2023年度の兵庫県看護連盟のスローガンである「届けよう看

護の声を！私たちの未来へ」の実現に向けて、現場（支部の皆

さん）の声を届けられるよう支部内の施設や会員間の連携を深

め、時代をキャッチし、しなやかな支部活動を目指して取り組

んでまいります。

この度阪神南支部長を退任し、阪神北・宝塚支部長を務めさせ
ていただくことになりました。経験豊富な猪俣支部長から引き継
ぎ、どう深化させるのか。コロナ禍で制限されていた施設訪問の
再開を第一歩にしたいと考えています。―「現場の声」を聞き国
会議員へ届け、看護政策に反映されたことを会員へ伝えるーこの
一連の活動を通して、看護連盟に関心を持っていただき理解し協
力していただけると思います。阪神北地区で最小の支部という特
長を生かして、顔と顔が見える関係を大切に、連盟活動を広げて
いきます。どうぞよろしくお願い致します。

令和3年度に北播栄宏会支部長、令和4年度に北播支部長を

経験し、今年度より北播幹事に任命されました。短期間で目

まぐるしく変わっていく自身の役割と、その責務の大きさに

押しつ潰されそうになりながらも、私なりに精一杯頑張って

いこうと思います。未来の看護に繋げていくためには、どの

ように現場の声を集めて形にし、どのように国政に伝えてい

けば良いのか？この大きな課題に全力で挑んで参りますので

よろしくお願いします。

今年支部長という大役を仰せつかり、自分に与えられた役割

は何なのか、現場に連盟活動を上手に周知できるのかなどの不

安で一杯です。これまでの諸先輩方の功績を絶やすことのない

よう努めて参ります。今の看護師、未来の看護師のために、看

護職の地位向上に向け活動していきたいと思います。

東播地区幹事 井上 眞由美

昨今、医療の現場・看護教育現場・その他、保健師・助産

師・看護師が従事している施設では様々な課題が山積している

中で、昼夜問わず業務にあたっておられます。そこで現場の声

を集約し、課題を改善につなげていくための活動を行っていき

たいと思います。また、幹事としての職責を果たすよう努めて

いきたいと思いますので、皆様のご支援、ご協力をお願いいた

します。

この度、阪神北・協和会第２支部長を務めさせていただくこ

とになりました。支部長としての責務を果たすことができるか

不安ではありますが、精一杯努めさせていただきます。

協和会第２支部は小さな支部ではありますが、支部役員の皆

様、諸先輩方の指導を賜りながら、若い世代が連盟に関心がも

てるように、そして看護職が安心して働き続けられるように、

微力ながら連盟の活動に取り組みたいと思います。どうぞよろ

しくお願いします。

今年度より神戸東部支部長を務めさせて頂く事になりまし

た水流です。

現場は、人材確保が難しく厳しい状況が続いています。そ

の中で看護の質の向上が必要で、それには、看護師の処遇改

善が進むことだと考えます。

連盟活動を通して労働環境が良くなるように努力したいと

思います。先輩方のご指導を受けながら、支部の会員の皆様

と連携し、出来る事をコツコツと実践していきたいと思いま

す。ご支援の程どうぞよろしくお願い申し上げます。

新役員・支部長紹介

北播地区幹事 三枝 弘典

但馬地区幹事 橋本 みどり 阪神南支部長 檜垣 美香子

阪神南･明和病院支部長 中田 智子 阪神北・宝塚支部長 清水 真由美

阪神北･協和会第2支部長 太田 歩 神戸東部支部長 水流 啓子

いのうえ ま  ゆ  み さえぐさ ひろみち

はしもと
ひ がき    み  か  こ

なか た    とも こ し みず     ま  ゆ  み

おお た あゆみ つ る けい こ



北播支部長 森本 智美

この度、東播・淡路支部長を務めさせていただくことにな
りました御幸と申します。
今まで公立の急性期病院に勤務しこの春に定年退職、今回、

新しい職場に入職と共に看護連盟の役員を仰せつかりました。
新たな気持ちで支部長としての役割を遂行し、諸先輩方のご
指導をいただきながら、精一杯頑張っていきたいと思ってい
ます。
どうぞよろしくお願いいたします。

西播支部長の堀嘉子と申します。

私は、連盟を理解してもらう活動の強化の必要性を感じていま

す。すべての看護職の持つ様々な問題は、『こうなればいいな』

とのギャップがあるからこそと思います。その『こうなればいい

な』という思考を形にしていきたいです。そのために、研修のお

知らせや参加誘導、伝達講習など、自身にできる行動をしていき

ます。それと共に社会に後れを取らず、自律し、国民の健康と生

活を支える雄一の看護職というプライドを持ち続けていきたいと

思っています。

経験不足で分からないことが多く不安はあります。

しかし、人の名前と顔を覚えるのは得意なほうです。

西播支部をはじめ、各支部の仲間と協力しながら結束を深めて、

全体数が減少する中、赤姫の連盟会員が増加していくようにと取

り組みたいと思っています。

また、連盟の役割やどのような政治活動が今行われているのか

を語っていけるように頑張っていきたいと思います。

この度、マリア支部支部長を拝命いたしました佐野と申します。

新型コロナウイルス感染症の影響が続き、様々な研修会等の集

まりが制限される中、思うように活動できない状況が続きました。

マリア支部においても連盟活動を積極的に行うことができず、役

員数の増加につなげることができませんでした。

今年度は新たに迎えた支部役員とともに、連盟活動に励んでま

いりたいと思います。何分若輩な身でありますが、なにとぞよろ

しくお願い申し上げます。

この度、看護連盟北播支部の支部長を就任させていただくこ

ととなりました。北播支部におきましても、会員数が減少傾向

にあります。

看護職の処遇改善や働き続けられる環境づくりに多くの看護

職の声を聞き繋げていただくためにも、若い世代の看護職に活

動を知ってもらい未来の看護職の発展につながるよう微力なが

ら努めさせていただきたい所存でございます。

どうぞよろしくお願いいたします。

この度、神戸中部・神戸大学病院の支部長を就任しました。連

盟の活動では知らない事も多くありますが、その中で先輩方から

引き継ぎ学んだことを、今度は皆に伝えていかなければならない

と感じています。前任者の趣旨を引き継ぎ、行動できるか不安で

はありますが、支部役員の方々の協力を得ながら、日々一歩ずつ

歩み続けることができるよう精一杯務めさせていただきますので、

どうぞ宜しくお願い致します。

神戸中部･神戸大学病院支部長

岡田 唯奈
東播支部･淡路支部長 御幸 尚美

西播支部長 堀 嘉子

西播・赤姫支部長 中西 秀明 西播・マリア支部長 佐野 千枝子

おか だ     ゆい な

み ゆき なお み
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なか にし ひで あき さ  の     ち   え  こ



2023年度 役員・支部長名簿

役 職 氏 名

会 長 服 部 玲 子

副会長
桐 月 順 子

清 水 久美子

幹事長 藤 田 泰 代

幹 事 西 口 久 代

監 事 岡 光 幸 代

監 事 平 山 ミツヨ

地区 役 職 氏 名

阪
神
南

幹事 平 川 弘 美

阪神南支部長 檜 垣 美香子

兵庫医大支部長 溝 渕 幸 美

明和病院支部長 中 田 智 子

甲友会支部長 水 谷 早 苗

阪
神
北

幹事 角 谷 智 子

阪神北支部長 山 浦 昭 子

宝塚支部長 清 水 真由美

協和会第１支部長 馬 詰 智 子

協和会第２支部長 太 田   歩

兵庫医大ささやま

 キャンパス支部長
伊勢木 祐紀子

神戸

東部

幹事 齊 野 尚 美

神戸東部支部長 水 流 啓 子

地区 役 職 氏  名

神
戸
中
部

幹事・神戸中部支部長 井 田 久留美

神戸大学病院支部長 岡 田 唯 奈

神戸百年記念病院支部長 清 水  弘 美

神
戸
西
部

幹事 仁 木  美枝子

神戸西部支部長 西 岡 由 美

東 

播

幹事 井 上 眞由美

東播西部支部長 牛 尾 麻 紀

明石支部長 徳 永 真 澄

淡路支部長 御 幸 尚 美

北 

播

幹事 三 枝 弘 典

北播支部長 森 本 智 美

栄宏会支部長 笹 野 大 輔

西 

播

幹事 坂 本 寿美子

西播支部長 堀   嘉 子

赤姫支部長 中 西 秀 明

マリア支部長 佐 野 千枝子

但 

馬

幹事 橋 本 みどり

但馬南支部長 古 川 綾 子

但馬北支部長 小 中 恵津子

O B 幹事・OB支部長 加 集 和喜子

青年部 幹事・青年部委員長 宮 西 由 起

青文字…新任役員・支部長

顧 問

藤 田 ひさゑ ・ 絹 巻 敏 子 ・ 鈴 垣 育 子 ・ 去來川 節 子 ・ 春 江 ハル子

受賞おめでとうございます

江 田 と  き  え 様 、 島 末 喜美子 様

杉 浦 せ い 子 様 、 伊 達 純   子  様

兵庫県看護連盟永年会員表彰

永年会員、名誉会員の皆さまをを囲んで

永年会員の島末様と江田様

日本看護連盟名誉会員表彰

兵庫県看護連盟顧問 春 江 ハル子 様日本看護連盟名誉会員を受けられた
春江ハル子顧問へ会長より花束贈呈



友納議員を囲んで

石田議員事務所にて

参議院 本会議場

国会議事堂建設当時からある
郵便ポスト 今も現役です

研修報告 ~国会見学~

参議院議員会館の地下にあるコンビニ
限定のお土産を買うことができました

第1区
盛山 正仁
衆議院議員

第3区
関  芳弘 
衆議院議員

第4区
藤井 ひさゆき
衆議院議員

第5区
谷  公一

 衆議院議員

第6区
大串 正樹
衆議院議員

第7区
山田 賢司
衆議院議員

第9区
西村 康稔
衆議院議員

第10区
渡海紀三朗
衆議院議員

第11区
松本 剛明
衆議院議員

第12区
山口 壯
衆議院議員

末松 信介
参議院議員

加田 裕之
参議院議員

お世話になっています兵庫県選出の国会議員の方々です
これからもどうぞよろしくお願いいたします

日本看護連盟総会前日に兵庫県看護連盟代議員が国会（国会

議事堂、参議院）見学に行ってまいりました。

友納理緒事務所の計らいで、国会見学の前に参議院議員会館

会議室で、兵庫県選出の自民党国会議員の先生方が本会議の合

間をぬって、次々とご挨拶に来て下さりました。

看護連盟と国会議員の先生方との関係性が密であることが分

かり、これも今までの会長を始めとする役員の方々が密に連携

をとって下さっていたからだと実感し、感謝の念をさらに強く

抱きました。

友納事務所の秘書の方からは「こんなに多くの議員の方が集

まられたのは兵庫県が初めてです」と言われました。

国会見学では特に、普段テレビの国会中継でしか見ない

「参議院本会議場」が印象的で、非常に厳かで、この場で我が

国にとって重要な法律を決める会議がなされているのだと思う

と、背筋が伸びる思いでした。

その後の表敬訪問では、特に友納議員が国会議員としては前

例の少ない「子育てと公務の両立」をされており、法律を変え

ることだけではなく、その身を持って「育児に奮闘しながら仕

事をする女性の姿、大変さ」を他の議員の方々にアピールされ

ていたことが印象的で、同じ女性として心強い存在であると感

じました。

文責: 青年部 秀村 美穂

日 時 ： 2023年6月12日（月）12:00～15:30
参加者 ： 13名



編集後記

５月にWHOが３年３か月に及んだ新型コロナ緊急事態宣言の

終了を発表し、日本でも５類に移行となりました。

街中でも外国人旅行者を見かけるなど、元通りとは言わない

までも日常が戻りつつあると感じる機会も多くなっています。

私達看護連盟も細心の注意を払いながら活動を活発化してい

きたいと考えています。「こんな活動がしたい」「こんな研修が

あったらいいのに」など、みんなで意見を出し合って、看護連盟

を盛り上げていきましょう。

西宮市医師会看護専門学校では、これから実習や国

家試験に臨む看護学生さんたちを前に、石田議員から

エールが送られました。訪問がちょうどお昼どきであっ

たこともあり、石田議員も一緒になって看護学生さんと

同じテーブルにつき、学生さんの声に直接耳を傾け対話

されている姿が印象的でした。「石田議員に触ると国家

試験は100％合格するらしい」というジンクスに、みんな

で熱く盛り上がるシーンもありました。

自分たちのため、未来の看護師のため、そして社会全

体国民の健康と命を守るために、看護の未来を見据えた

行動をとっていきたいと思います。

尼崎新都心病院では、「認定看護管理

者がいることによってどう看護の質が

変わるか」という話を皮切りに、看護の

質を自分たちで証明していくことの重要

性について議論がなされました。

また、看護師の社会的認知度を高め、

看護師の地位向上や働き方を改革して

いくためには、地方議員との繋がりも重

要であるということを話し合いました。

石田まさひろ参議院議員と兵庫県看護連盟の服部会長と共に、
尼崎新都心病院・西宮市医師会看護専門学校・新須磨病院に伺いました。

学生に話をする石田議員

日  時 ： 2023年5月8日（月）12:00 ～15:30
訪問者 ： 石田議員、服部会長、青年部 秀村美穂、松原健治

スタッフの皆さまから現場の声
を聴くことができました

午後からは青年部と別れ、石田参議院議員と服部会長の二人で新須磨病院に訪

問させていただきました。

新型コロナ5類移行後、澤田勝寛院長、土肥加津子看護部長とともにポストコロ

ナ最前線から現場の声を踏まえて意見交換をしました

スタッフの皆さまと共に

淡路ファームパークイングランドの丘で撮影し

ました。 ここにはコアラも居ます。

なんといっても入園料も安価です！

兵庫県内の小中学生はココロンカードの提示で

無料です。

石田議員との施設訪問

西宮市医師会看護専門学校

新須磨病院

尼崎新都心病院

文責： 青年部 松原 健治

広報委員：仁木・加集・船越・古川・宮西

表紙の
写真
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